

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente retutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.010, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 4 DE ABRIL DE 1928

Número 2821

Rusia, bajo el yugo soviét, ya no produce ni lo que consume Puerto Rico podrá elegir su Gobernador

Sigue bajando la producción de petróleo en México

México.—Los datos oficiales publicados en esta capital sobre la producción mexicana de petróleo, arrojan una cifra desconsoladora, pues sigue bajando dicha producción. Según los datos oficiales, la producción disminuyó en 13 mil barriles diarios de la producción registrada en la semana anterior, calculándose en 124,248 barriles.

Rusia no puede producir el trigo que consume

Moscú.—El Comisario del pueblo, Rikow, declaró que Rusia ha comprado cuatro millones de toneladas de trigo.

Rusia que antes de la guerra era gran exportadora de cereales principalmente de trigo, no produce ahora ni para satisfacer el consumo interior.

El centenario de Tolstoi

Moscú.—Comunican de Tula que en Iasnaia Poliana se están haciendo grandes preparativos para las fiestas del centenario de Tolstoi.

Nueve habitaciones han sido ya restauradas y acondicionadas tal como estaban en vida del escritor. La biblioteca de Iasnaia Poliana, que tiene 16,000 volúmenes, ha sido arreglada bajo la dirección del profesor Efimow, director del Museo Histórico de esta capital. Se ha vuelto a abrir la escuela en la que enseñó Tolstoi y la casa de su abuelo el príncipe Volkuski.

Muchos personajes extran-

jeros han anunciado su visita a Iasnaia Poliana. Durante las fiestas el teatro artístico de Moscú representará las obras dramáticas de Tolstoi.

El Comité de organización de las fiestas en esta ciudad ha manifestado el deseo de que la obra de Tolstoi se edite en todas las lenguas de los países que componen la U. R. S. S. Pedirá al comisario de instrucción pública pensiones para todos los descendientes de Tolstoi y que se dé su nombre a varias instituciones de beneficencia y de enseñanza.

Se autoriza a Puerto Rico para que elija su gobernante

Washington.—A continuación de haber declarado el Presidente Coolidge que Puerto Rico no está aún listo para que se le conceda la autonomía, el representante F. H. Laguardia, de Nueva York, presentó una iniciativa a la Cámara, dando a dichas Islas poder para elegir su Gobernador.

La iniciativa de Laguardia dará los mismos derechos a los habitantes de las Islas Filipinas.

Máquinas voladoras «autogiros»

Londres.—Han sido puestas a la venta en el mercado Británico las primeras máquinas voladoras «autogiro», invento del ingeniero español señor La Cierva, al precio de 900 libras esterlinas.

El diccionario español de don Rufino Cuervo

La Habana.—El Comité de cooperación intelectual ha

aprobado el proyecto presentado por la Delegación de Panamá para la publicación completa de la edición del diccionario de la construcción y de las Reglas de la Lengua español, compilado por el sabio colombiano don Rufino Cuervo, mediante las contribuciones entregadas por las Repúblicas suramericanas de idioma español.

El arte hispano triunfa en París

París.—Zuloaga, La Argen-

tina, el maestro Ealla, Bacarisas, Carmen Granados y otros españoles igualmente famosos se han asociado para ofrecer a París, en la prestigiosa escena de la ópera Comique, un espectáculo superior y de alta calidad artística, a base de la música del maestro Falla, los bailes de la Argentina, los decorados de Zuloaga etcétera.

El ensayo general y por invitación rigurosa, se reunió en una de las más elegantes salas

de París, aplaudiéndose con delirio "La Vida Breve". "El Amor Brujo". "El Retablo de Maese Pedro", donde Zuloaga encarnó el personaje Sancho Panza.

Fue una jornada triunfal para el arte español que se repitió en una serie de noches de marzo pudiendo decirse que el maestro Falla y la danzarina La Argentina han quedado definitivamente consagrados en el segundo teatro oficial francés.

Nuevas Dramatizaciones

El segundo tomo de Dramatizaciones Infantiles, debido a la hábil pluma de la Sta. María del Rosario Ulloa está ya a la venta.

Es un libro magnífico y que bien utilizado por los maestros, les facilitará sus tareas en lo que corresponde a declamación y moral.

Cerca de 30 composiciones nuevas, todas frescas y llenas de profunda ética encontramos en este tomo que galantemente hemos recibido.

Celebramos la constancia de la buena maestra y excelente escritora que tanto ama la literatura,

La edición, muy cuidadosa por cierto, la hizo la Imprenta Universal.

Ojalá que el éxito pecuniario favorezca a esta autora, ya que el literario le parece sonreír y que sus producciones han ido más allá de C. Rica.

El viernes predicará el Excmo. Sr. Arzobispo

El sermón del Viernes Santo estará este año a cargo del Excmo. Sr. Arzobispo, lo que avisamos a las gentes devotas.

Vapores para Europa

La Agencia Delcore anuncia que el vapor Feltra saldrá el día 12 de Puntarenas para Europa y luego el día 15 el Realto irá del mismo puerto a San Francisco. Ambos aceptan carga y pasajeros.

Camisas blancas, pechera pura, Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

MENDA DE BENAVIDES

Seguro de los empleados municipales

El Dr. don Fco. Cordero, presidente de la Comisión de Sanidad y don Arturo García S., inspector de Municipalidades han sido designados para elaborar un plan para constituir una mutualidad entre los empleados municipales y de las comisiones técnicas.

La muerte de un peón del Mercado que sirvió 20 años ha hecho sentir esta necesidad. Ni siquiera por los rigores de la ley se le pudo regalar el ataud, pues la ley prohíbe distraer fondos.

El seguro municipal es una verdadera necesidad.

Urge un médico para otra fiesta

Tres desgraciados accidentes ocurrieron el domingo en Electiona. Allí se juntaron unas 2.000 personas, y no hubo un médico para las víctimas. Es seguro que también faltaron policías. Esto demuestra que el Sr. Gobernador no debe consentir en estas organizaciones si no se destaca allí un médico por cuenta del comité organizador.

El domingo después que falleció Poveda se le pidieron auxilios a don Benito Marín, conocido dentista y muy activo socio de la Cruz Roja. Inmediatamente sirvió con todo afán. Le hizo a la víctima respiración artificial y otras atenciones, pero todo fue inútil.

El Sr. Marín se distinguió por sus actitudes.

Un médico pagado por el Club La Libertad hubiera servido muy bien el pasado domingo.

Personales

Mañana sale para Carrillo el Dr. Don Alejandro Vargas Araya.

—El lunes estuvo aquí procedente de Santo Domingo el Presbítero Mendoza.

—El niño del Lic. don Ricardo Fournier Quirós, sigue mejor y ya dejó la Clínica Moderna.

—Para Panamá partió don Pantaleón Gómez.

—Vino de Limón don Santiago Durán Escalante.

—El Dr. Viriato Segreda partió para la Habana.

—En Heredia estuvo el Dr. don Solón Núñez.

—El Ingeniero don Carlos Bonilla vino ayer de Cartago.

—Don Joaquín González llegó procedente de Tucurrique.

—Pasan una temporada en Cartago las maestras panameñas Luisa de Melo, Cenovia Melo, Elvira Rodríguez, Julia M. de Urriola y Adelaida de Crespi.

—Regresó a Turrialba el Inspector Escolar don Teófilo Rivera.

—El Sr. Zavaleta, Inspector de Agencias de Licores, acaba de regresar de su visita oficial al Guanacaste.

—Para San Carlos saldrá don Otilio Ulate.

—En el mes de mayo, posiblemente en la 2ª quincena, será el viaje del Lic. don Alberto Echandi.

—Don Augusto Alpizar organiza su viaje a New York.

—El jueves llegará el profesor don Luis Dobles Segreda.

—El Lic. don Ricardo Solís sale a fin de mes para Estados Unidos.

—Mucho sentimos el mal estado de salud del Dr. Rafael Grillo, por cuya mejoría hacemos votos muy sinceros.

No ha habido chanchullo municipal

«La Tribuna» habla de un escándalo municipal perteneciente a la Comisión de Cañerías. No ha habido tal.

Para los trabajos de los tanques de Tres Ríos con mucha frecuencia se necesita cemento y para no perder tiempo y evitar viajes, órdenes y esperar tal cemento se pide directamente a una agencia. Entendemos que a la muy conocida de doña Adela vda. de Jiménez que en este artículo sostiene la cotización más

baja. El cemento sale directamente en camión hasta Tres Ríos.

Faltó sí, la visación de don Mariano Zúñiga, almacenista de las comisiones.

Por lo demás, el material llegó a su destino.

No hay nebulosas oscuridades sino nerviosidades o celo exagerado. Estos trabajos están a cargo del Ingeniero Viquez y entendemos que la Comisión de Cañerías no tiene quejas de él.

Correspondencia de España

Formando nuestra juventud

Formación de dentro a fuera, no de fuera adentro

«Formación de dentro a fuera, no de fuera adentro» es el lema propuesto por el Abbé Vautier, en un reciente artículo publicado en «Les Annales» para los grupos de juventudes católicas de Francia. Y tal lema lo recogemos también nosotros como de capital importancia para la Juventud Católica de España. Ahora que en nuestra patria se van extendiendo, como una bendición, los Círculos de Estudios entre la juventud católica, creemos oportuno llamar la atención de los círculos de Estudios sobre este lema, que puede ser fecundo en frutos, así como de su olvido o desprecio pueden seguirse tristes consecuencias.

No debemos contentarnos con hacer de los centros o Círculos de Estudios de las Juventudes Católicas una obra de *preservación*. Tal idea sería a nuestro juicio, equivocada. ¿Qué importa que en nuestros centros juveniles se reúnan jóvenes de *virtudes de invernadero*, jóvenes a quienes imponamos ciertas prácticas de nuestra asociación más o menos a la fuerza y artificialmente, es decir, *de fuera a dentro*? Jóvenes así formados, para quienes la práctica de la virtud es sólo un código pesado, impuesto de una manera extrínseca, en un cambio de ambiente (entrada en el ejército, en la oficina, en el taller) sentirán bien pronto lo insoportable de tal código y acabarán por echarlo muy pronto lejos de sí, como una carga inútil y fastidiosa. Con tal método no sólo no habremos logrado lo que pretendíamos: preservar a nuestra juventud del mal; sino que la habremos perdido miserablemente a la hora del combate, en el que fácilmente se pasará al campo enemigo. Y es que para formar jóvenes católicos no se ha de seguir el sistema *de fuera a dentro*; sino *de dentro a fuera*.

El joven católico es un *soldado*. Y un soldado tanto más ardorosamente defenderá su bandera, cuánto más convencido esté de la justicia y de la nobleza de la causa que defiende. De ahí que una de las preocupaciones más urgentes en los Círculos de Estudios, debe ser el *fortificar* el espíritu y el corazón de los jóvenes con el estudio de los motivos de credibilidad en el campo religioso.

Los circuilistas no deben cejar hasta ver por sí mismos lo racionales que son las hermosas verdades de nuestra sacrosanta Religión. Estas verdades, que al principio se les presentarán como racionales y justas, poco a poco arraigarán profundamente en sus generosos corazones y en la vida se transformarán en poderosos motores dinámicos de sacrificio y hasta de heroísmo. Y hoy es más necesario este estudio serio y profundo de las verdades básicas en el campo re-

ligioso; porque, como dice Malebranche, hoy «una antorcha parece más grande que una estrella».

Cierto, que al nacer ese estudio hemos de ponernos en contacto con el error para refutarlo; mas no debemos olvidar el sabio consejo de Ollélaprune: «Para influir sobre nuestra época necesitamos conocerla. El deseo de influir en los espíritus podría inspirarnos la tentación, sobre todo en los comienzos, de conocer las objeciones, las dudas, y el error antes de conocer suficientemente la verdadera doctrina. Y esto es peligrosísimo. Necesitamos conocer las ideas y los problemas contemporáneos; pero no debemos precipitarnos a conocer el error, so pretexto de extirparlo, de refutarlo, sin haber comenzado por asegurarnos un profundo conocimiento de la verdad; porque, conociendo a fondo la verdad, podemos profundizarlo todo, podemos estudiar el error y la manera de combatirlo, en tanto que familiarizándonos con el error tan sólo, quedaremos incapacitados para darnos cuenta de la verdad, para distinguirla. Es preciso, pues, penetrarse bien de la doctrina verdadera, no para cerrar los ojos ante los problemas de la época actual; sino para conocerlos mejor, para comprenderlos mejor.»

Persuadámonos de que si algo ha de salvar a una nación, no es tal o cual acontecimiento político por ruidoso que él sea; sino la transformación de las ideas. Y es que las ideas engendran hechos. Los más profundos cambios de las naciones y de los pueblos, no son precisamente los verificados por el estruendo de las armas, sino los realizados silenciosamente por la transformación de los espíritus.

Los cambios que deben operarse para que el reino de Dios vuelva a los hombres, son los cambios *interiores*. Lo que se necesita para el restablecimiento del reinado de Jesucristo en la tierra, es la renovación de los espíritus. Y esta no es necesario hacerla con ruido y estruendo vano ni es cosa de un día; al contrario, en la tranquilidad del silencio y con métodos sencillos, como son los que se estilán en los nunca bastante alabados Círculos de Estudios, es cómo se hace esa renovación de la manera más sorprendente y más eficaz y más duradera y más fecunda.

Este es el método de formar hombres convencidos, esta es la manera de modelar hombres de acción fecunda y salvadora.

S. DE P.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

Santoral

Miércoles 4.—Santo. San Isidoro, arzobispo de Sevilla, confesor y doctor; Saturnio y Teófilo, mártires.

SAN ISIDORO, ARZOBISPO DE SEVILLA

San Isidoro nació en la ciudad de Cartagena. Habiendo quedado vacante el arzobispado de Sevilla por muerte de su hermano San Leandro, fué elegido por prelado nuestro Santo por aclamación. Pasó a Roma a ruegos de San Gregorio, y allí dejó admirados a todos por su virtud y talentos. Formó un Seminario en Sevilla, compuso varios libros dignos de elogios, y últimamente, conociendo que se acercaba el tiempo de su triunfo, se dispuso para la muerte. Asaltóle una fiebre maligna, y se hizo llevar a la iglesia de San Vicente, en la misma ciudad: vestido de cilicio, rociado de ceniza, y acompañado de los obispos Juan de Illipa y Epacio de Itálica, elevadas las manos al Cielo pidió a Dios perdón; pero recreado su espíritu con una celestial visión, hizo allí una exhortación propia de su celo y entregó su alma al Criador el día 4 de Abril de 636. Fué sepultado en la iglesia de Santa Justa y Santa Rufina, y en el año de 1063 le trasladó a León el rey D. Fernando I, conduciéndole a pie descalzo y sobre sus reales hombros, depositándole en la iglesia de San Juan, hoy de San Isidoro.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION de WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higueros Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Una equivocación

Si de allende los mares y de la hermosa Iberia no vienen personas de relevante mérito, dignas y amantes hijas de su madre Patria, que con su ciencia o con su arte nos ilustran y nos recrean; sentimos honda alegría y nos apresuramos a honrar en ellas la ciencia y el arte de la gloriosa, descubridora de un mundo. Pero si una mujer, apodada «La Colombina», de *escasísimos méritos literarios*, tristemente célebre por sus ideas libres y propagandas anticristianas, colaboradora del diario más impío, antisocial y rastrero de España, pisa esta bendita tierra de América; entendemos que es una equivocación grave y deshonrosa el que una entidad seria y digna la enaltezca y la honre y le conceda solemnemente el título de «miembro honorario», como lo ha hecho, sin duda por falta de información fidedigna, un cierto Ateneo de una capital Ibero Americana.

AVISO

Los suscritos avisamos al público que nuestras oficinas permanecerán cerradas el próximo Sábado Santo, 7 de abril en curso.

BANCO DE COSTA RICA.—BANCO ANGLO COSTARRICENSE.—BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA.—THE ROYAL BANK OF CANADA.—BANCO JOHN M. KEITH.—SASSO & PIRIE SUCS.—CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA.

El general Roberto Cruz esbirro del general Calles

Este machetón como, se sabe, fué quien en el fusilamiento del P. Pro Juárez y compañeros, actuó como juez, acusador y verdugo.

He aquí la semblanza que sobre su siniestra personalidad encontramos en un folletito que con el título de «Heraldos de Cristo Rey» acabamos de recibir de Texas:

Nombrado Inspector General de Policía de la Capital desde hace más de dos años, ha tomado parte muy activa en los más vergonzosos actos de la actual tiranía: es el mismo General que con su infame látigo cruzó el rostro a honorables damas de la aristocracia mexicana en Febrero de 1926, es el que ha mandado violar a señoritas y dar tormento a jóvenes y caballeros en castigo de ser fieles a su religión. Pero el retrato más fiel de este siniestro personaje, lo ha trazado el notable periodista inglés Mr. F. Mac-Cullagh, quien habiendo visitado a México después de Rusia, no duda en afirmar que el espectáculo que se presentó a sus ojos «*fué en muchos respectos mucho más espantoso aún que el que había presenciado en Rusia*». Y poco después refiriéndose al Gral. Cruz, dice: «El Señor Inspector General Roberto Cruz, el Djerjinsky mexicano, es un hombre de unos cuarenta años, alto, grueso, con cuello de toro, no usa ese bigote a modo de cepillo de dientes que suelen llevar con afectación los generales mexicanos, que en su vida han visto la verdadera guerra, y tiene la cara bien afeitada, pulida y polveada con exceso. Lo mismo que su amo Calles y

que la mayor parte de los individuos de la banda callista, el general Cruz es mestizo, y quizá en ese hecho radica la explicación de la brutalidad con que trata a las mujeres y a las niñas inocentes que son arrastradas a su presencia. Usa uniforme ceñido, bien cortado, y lleva siempre una pistola fajada a la cintura. Tiene otra sobre su escritorio, al alcance de su mano, cerca de su fusta. Por más que tiene casi siempre a su disposición un costoso automóvil, regalo de su amigo Calles, muestra predilección por las botas de montar y las espuelas.

Presenta una curiosa mezcla de virilidad y de *jemindad*. Se perfuma como una mujer de la vida alegre. No ha sido nunca más que policía, no se ha hallado nunca cara a cara con un hombre armado, de igual a igual, sin embargo el mariscal von Hindenburg no le supera en marcial continente.

Cruel por naturaleza y provisto de buena dosis de salvajismo latente que sin gran trabajo se la descubre, no toma en cuenta la legalidad más que un toro furioso. El general Cruz mata o hace deportar a los sospechosos sin la menor forma de juicio. Hace fusilar a unos en los calabozos subterráneos de la Inspección General; otros enviados al presidio mexicano de las Islas Marías en el Pacífico, desaparecen sin explicación a lo largo del camino. Una vez llegaron cuarenta deportados a Manzanillo, el puerto de salida para las Islas Marías, y puestos a bordo de un barco: nunca se volvió a saber de ellos ni del barco».

Nuevo Surtido de Vinos
Excelente aceite para la mesa
Vino Chianti y Vermouth
EN LAS CIUDADES DE ITALIA
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
 Gran almacén de novedades
 y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva
 de las famosas Llantas
Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS
 Todo a precios
 sin competencia

RETACITOS

Para CORREO NACIONAL

1. Panamá, Aspinwall. Bata-
 via, gozaban antes de una fama
 muy triste: «El sepulcro de los
 europeos», era apellidada la una;
 «El Palacio de la fiebre amarilla»,
 la otra. Pero la Higiene ha logra-
 do tales conquistas que hoy
 la mortalidad en Panamá es in-
 ferior a la misma de algunas ciu-
 dades modelo de Nort América.

Y, si en este momento, le pre-
 guntáramos a un ángel del Se-
 ñor, cuál es la ciudad en que
 más se peca, la más antihigiénica
 en los asuntos del alma, ¿qué
 nos respondería?..... De tejas
 abajo, la «Ciudad Luz», Viena,
 los puertos de mar, han disfruta-
 do de una fama poco recomenda-
 ble; pero, de tejas arriba, ¿no
 pasarán las cosas de otra mane-
 ra? Lo más seguro es aquello de
 «limpie cada uno su agujero, y
 deje en paz a su compañero».

2. Según los datos estadísti-
 cos, sólo la isla de Cuba da la
 tercera parte del azúcar que con-
 sume el mundo.

Teniendo ganada Francia la
 fama de ser la nación limosnera,
 la que da el gran contingente de
 misioneros, en la que se apareció
 18 veces la Santísima Virgen,
 en la que floreció aquel Vicente
 de Paul, «el Doctor de la Cari-
 dad», país en que apareció Ma-
 dame Le Gras, Madre de las
 Hermanas de Caridad, ¿qué can-
 tidad de azúcar para el corazón,
 de bálsamo para aliviar las heri-
 das del alma, de bendiciones y
 de absoluciones para pecadores
 habránse originado en esa nación
 francesa, en la Italia en que mo-
 ra el Vicario de Jesucristo, en
 España, la de la lucha de 800
 años por la fe? ¡Oh, las estadísti-
 cas de los anales angélicos!

3. *El gran asesino*

Limitándonos a los Estados
 Unidos de América, cada año
 mueren de cáncer 100,000 per-
 sonas.

El cáncer no se adquiere me-
 diante gérmenes.

El cáncer no es contagioso.

Consejos para no llegar a ser
 canceroso: Evitar las lastimadu-
 ras internas de la boca;—eviten-

se las dentaduras defectuosas,
 las placas mal colocadas;—no se
 coman nunca alimentos demasia-
 do calientes, no aspirar el humo
 del cigarrillo caliente en exceso,
 y huyase de todos los desórde-
 nes intestinales.

Eso en cuanto al cáncer del
 cuerpo. Pero, en lo que se refe-
 re al cáncer del alma, a hacer-
 se hereje, por no huir de las
 compañías del hereje; a perder
 la inocencia, por no temerle a la
 mala compañía, al mal amigo, a
 la mala amiga, (porque hay tam-
 bién amigas malas, señoritas lec-
 toras nuestras), al mal diario, al
 mal periódico semanal, al mal
 libro de versos, al escandaloso
 espectáculo del cinematógrafo, a
 la hojilla protestante, socialista,
 espiritista, liberal etc.... quiénes
 son los que le temen al contagio
 del alma? ¡Cuántos cancerosos,
 de alma y corazón, andarán por
 ahí!

4. Un sacerdote Salesiano ha
 llevado cuidadosamente el re-
 cuento de las veces que ha subi-
 do a la cátedra del Espíritu
 Santo, en un período de 25 años,
 hasta las Bodas de Plata de Sa-
 cerdote, que hacaba de sele-
 brar, y halla que son *trece mil
 ciento calorze sermones* (13,114.)

Nosotros conocimos a un blas-
 femo que, en una sola hora,
 soltaba más de 25 blasfemias, y
 recordamos, con los cabellos eri-
 zados, que, para Santo Tomás
 de Aquino, el teólogo prodigio,
 es la blasfemia el mayor de to-
 dos los pecados.... Debe ser es-
 pantoso saltar a la eternidad
 con un Haber tan crecido de los
 peores pecados.....

A. C. y T.

**Los efectos del JABON INDIO
 son maravillosos**

Casos de Ulceras rebeldes que
 no cedían a los tratamientos cor-
 rientes, cedieron inmediatamente
 al JABON INDIO.

La caspa, afeción tan temible
 por la pérdida del cabello, se cura
 usando el JABON INDIO.

Y como antiséptico no hay na-
 pa que se parezca al JABON IN-
 DIO. Sus efectos son rápidos y
 seguros.

Lo vende la Botica Vargas y
 la Botica Violeta.

Pida: JABON INDIO del Dr.
 Winton.

**Don Maximiliano Soto
 recibe un honor**

El distinguido caballero don
 Maximiliano Soto Fernández ha
 sido distinguido con la elección
 de presidente honorario del Pa-
 tronato de la Escuela Buenaven-
 tura Corrales. Persona amante
 de la enseñanza, sabrá prestar
 allí su contingente valioso y efi-
 caz.

Lo felicitamos por esta distin-
 ción de que ha sido objeto.

**La Junta de Caridad propues-
 ta a la nueva elección**

Este año habrá elección en la
 Junta de Caridad. Cerca de 60
 socios nuevos han ingresado en
 esa corporación. Hay que repo-
 ner al presidente que lo era
 Mister Jhon Keith. También hay
 que pensar en que el actual se-
 cretario Lic. Echandi sale para
 Europa y si se le nombra como
 se piensa presidente ha de ser
 sustituido por persona de mu-
 cha energía. La lista posible es
 esta.

Alberto Echandi, presidente—
 Cipriano Herrero, Secretario—
 Andrés Venegas, primer vocal.
 —D. Núñez 2º. vocal—M. A.
 Quirós, 3º. vocal—Mister Félix
 Wiss, 4º. vocal—don Adrián
 Collado, 5º. vocal—y 6º. don Ro-
 berto Brenes Gudiño. Suplentes,
 Roberto Jiménez, Fabio Baudrit,
 José J. Alfaro y don Max Ko-
 berg Echandi.

Sombreros paja, forma tártara
 bonitos estilos. Ultimos estilos en
 gorras. Completo surtido de som-
 breros. Especialidad en sombreritos
 de paja para niñas.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

Las oficinas y los sábados

Ya la oficina de Felipe J. Al-
 varado y Cia. que se ocupa de
 agencias y vapores ha seguido
 el rumbo de las demás.

Ahora se hacen gestiones pa-
 ra que la oficina de la Junta de
 Caridad se cierre los sábados a
 las dos de la tarde.

La gestión posiblemente la de-
 je planteada don Cleto antes de
 abandonar la alta posición de la
 Junta de Caridad donde ahora
 es Vicepresidente.

Justo es que los empleados
 tengan unas dos horas de des-
 canso los sábados, ya que las
 demás oficinas cierran a las 12.

Flores para vestidos y para sobre-
 todos; crinol, alambres y flores para
 sombreros.

Heredía,

TIENDA BENAVIDES

POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

acaba de recibir el

Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

ESTAMOS LISTOS
 para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
 de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
 de esta casa
Librería Lehmann
 (SAUTER & Cº)

Semana Santa

Mucho hemos de deplorar que
 nuestro colega «La Tribuna» ha-
 ya dado cabida en sus columnas
 al artículo que con el título arri-
 ba indicado apareció en su edi-
 ción de ayer.

Si es verdad que hoy día nos
 vemos inundados de sectas y
 malas doctrinas, de ningún modo
 lo es que la fe se haya perdido
 en los términos de que habla el
 articulista. Hoy como ayer el
 pueblo costarricense es en su
 inmensa mayoría católico, respec-
 tuoso y amante de la Iglesia y
 sostenedor de sus festividades re-
 ligiosas. Hoy como ayer se en-
 cuentran muy buenos católicos
 y si se quiere la acción social es
 mucho más pujante que en otros
 tiempos donde apenas se despla-
 gaba. También es falso que la

Semana Santa sea un aconteci-
 miento de ninguna importancia
 en nuestro medio social y que ya
 nadie se acuerda de ella. No de-
 ja de ser un contrasentido el su-
 poner que la Iglesia Católica en
 nuestro país haya limitado sus
 actividades «a las paredes de la
 sacristía». Por otra parte todo
 buen católico consciente de sus
 deberes sabe que eso de ir a pa-
 sar la Semana Santa «para estar
 más cerca de Dios» al campo no
 deja de ser un acto impío y poco
 ajustado a la vida cristiana.

Estaría de más recordarlas
 numerosas desgracias ocurridas
 a los que por «huir el sentimien-
 to religioso y el hacer compañía
 a Jesucristo al pie de la Cruz»
 van a los campos donde el olor
 del incienso no les moleste.

Pomada Lassar **Obleas contra la Influenza**
 La única, la verdadera Fórmula del Dr. Calderón
 que cura toda clase que curan cualquier resfriado
 de úlceras en un día

En la
BOTICA VARGAS
Cápsulas antipalúdicas
 Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.
Jarabe Sedatol
 De Sharp & Dohme
 para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones
 de las vías respiratorias

**Solicite los Vinos Naturales
 de Naranja, Nísperos, Marañón**
 de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
 y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

“CUAJANI JORDAN”
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica,
 Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
 (CERASUS OCCIDENTALIS L.)
 (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)
PREPARADO POR EL DR.
RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812 :—: APARTADO 716

En la Legua de Aserri harán Iglesia

Muy interesados están los vecinos de la Legua Carraigres y el Salvaje, pueblecitos limítrofes al Río Grande para que en El Llano se haga una ermita. Existen por esas latitudes por allí de unos 1200 habitantes esparcidos por las fincas, y llegar a San Gabriel es muy difícil puesto que hay que caminar 4 horas entre serranías y el camino es muy precipitado. Al visitar esos poblados Monseñor Castro designó el terreno que ha de ocupar la iglesia.

Hubo acuerdo al final, ya que se había pensado en dos lotes.

Cerca de 3.500 colones hay ya guardados con este fin.

Patrón titular de la futura casa de Dios será San Juan Evangelista. Este año se alistarán planos, maderas y otros materiales y el entrante comenzarán los trabajos.

Procesión del Viernes Santo

Para organizar debidamente la Procesión del Santo Entierro, están comisionados los señores Alfredo Ramírez y Juan Félix Solano, a quienes se puede ver en el Taller del primero, 150 varas al Norte de Alsina.

Los que deseen tomar parte deberán inscribirse, pues se hace necesario formar con tiempo las escuadras respectivas.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredita,

TIENDA DE BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredita

Lea este diario

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredita Apartado N° 20

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Cómo tratan los Soviets a los médicos

Una grave crisis, que hay que sumar a las muchas que padece Rusia a causa del comunismo allí imperante, amenaza en los momentos actuales a aquel desventurado país. Se trata de la escasez de médicos, que no tardando mucho llegará a constituir un verdadero conflicto.

Cuenta actualmente Rusia con 54.000 médicos y no hay más que 2.500 estudiantes de medicina en las 15 facultades de todo el vasto territorio de la Unión de Repúblicas Soviéticas.

Los poblados rurales se quejan del abandono en que se les tiene en lo to-

cante a asistencia sanitaria, porque los médicos todos buscan el medio de largarse a las villas y ciudades donde puedan hallar la posibilidad de ganar algunos honorarios suplementarios.

Se explica esta actitud de los médicos por el hecho, realmente deprimente para tan digna clase, de tener asignado un salario inicial de 50 rublos, o sea unos 100 francos, que por cierto equivale a la tercera parte del salario asignado al alumno que sale de la Escuela técnica, el cual percibe desde el primer momento 150 rublos.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343. — TELEFONO 277

DE INGLATERRA

Los anglicanos y la última Encíclica

Son notables los comentarios que sobre ella está trayendo la prensa inglesa, aun periódicos que no suelen ocuparse de la cuestión religiosa. Casi todos, como *Morning Post* y *Leeds Mercury*, coinciden en admirar la firmeza de la autoridad Romana y en reconocerle la invariabilidad en sus dogmas, su claridad terminante y unidad universal digna de imitación. Concluyen, en fin, afirmando que sólo se podrá llegar a la unidad de las Iglesias, marchando todas las demas hacia Roma.

«Creemos—dice el primero de los diarios citados—que sería inconveniente, ilógico e insensato para cualquier miembro de la Iglesia Anglicana el criticar las palabras del Papa.

«Este se halla seguro y

firme en su doctrina y expresa su juicio con palabras y frases que encierran sencillez y autoridad.»

UNA BUENA NOTICIA PARA LOS QUE SUFREN DE LA GARGANTA

EL GARGARISMO MAS SEGURO Y SENCILLO.

UN GRAN EXITO EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Según nos lo comunica un médico muy afamado, se ha hecho últimamente un descubrimiento que los hombres de ciencia confirman ahora calificándolo de excelente. Se trata de algo muy sencillo: dos Tabletas Bayer de Aspirina (*Bayaspirina*) disueltas en 4 cucharadas de agua, constituyen el gargarismo más efectivo para los dolores de garganta y la tonsilitis.

En los Estados Unidos, durante el último invierno, cuando las afecciones de garganta fueron, como siempre, tan fre-

cuentes, este gargarismo alcanzó un gran éxito.

Las personas que aquí han tenido ocasión de experimentarlo dicen que verdaderamente proporciona un pronto y completo alivio.

Recomendamos esta sencilla fórmula a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto, que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletas de *Bayaspirina* y no cualquier sustituto.



United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

- Calamares Pastores Toloa Ulúa: Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarmando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
- Copename Saramacca Suriname: Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarmando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
- Ariguani Carare Cavina: Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarmando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
- Esparta La Perla Limón San José San Mateo: Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarmando los Lunes a medio día para San Francisco, vía Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA